

Radio Polonio: el pódcast radiactivo de Marie Curie

Episodio 1. Introducción

Bienvenidas y bienvenidos, espero que estén bien. Soy Marie Curie, tal vez me conocen como Madame Curie, la científica radiactiva, o tal vez no me conocen en absoluto. Por eso estoy aquí. Bueno, *estar*, lo que se dice *estar* no estoy, sino que hice viajar mi voz a través del tiempo, desde mediados del siglo XIX y parte del siglo XX hasta hoy.

¿Por qué lo hice? ¿Por qué quiero acercarme a ustedes? Porque, si bien pasaron muchos años desde que estudié, trabajé e hice mi carrera como científica, veo que las cosas no cambiaron demasiado para las mujeres. Las chicas interesadas en ciencia, las estudiantes de carreras científicas y tecnológicas, mis colegas investigadoras actuales, las científicas argentinas contemporáneas de ustedes, todas se enfrentan a problemas de desigualdad por una cuestión de género. En pocas palabras, peores condiciones laborales y de trato solo por el hecho de ser mujeres. Y eso, realmente, me indigna porque es muy injusto.

Cuando yo estaba viva y después de tantas luchas y de atravesar obstáculos, trabas, desprecios y ninguneos en mi camino como mujer científica, imaginé que en el siglo XXI esas diferencias entre hombres y mujeres ya no iban a existir. Pero lamentablemente me equivoqué. ¡Y cuánto me equivoqué!

Entonces, pensé y me dije: «Marie: hacé un pódcast y contales a las chicas y a los chicos de hoy cómo fue tu historia, y no solo tu historia, sino también las historias de otras científicas como, por ejemplo, Lise Meitner, que hizo unos estudios fabulosos de fisión nuclear, o Rosalind Franklin, que hizo una investigación fundamental para comprender las estructuras moleculares del ADN, el ARN y de los virus, por ejemplo. Y no son solo ellas, son muchas las mujeres científicas invisibilizadas».

Lo cierto es que no sé si doy para *instagrammer*, tuitera o *youtuber*, qué se yo, pero creo que lo sonoro me va bien. En fin, soy una mujer con herramientas y conocimientos, de algo tienen que servir mis experiencias. Estoy segura de que mi experiencia y las de otras colegas les pueden ser útiles. No quiero ser el ejemplo de nadie, pero sí aspiro a una comunidad más justa y más inclusiva con las mujeres.

¿Me quieren acompañar? ¿Se suman? ¿Me bancan? Les espero en el próximo episodio.

¡Ah, me olvidaba! Les dejo dos preguntas bien interesantes para comenzar a recorrer este camino que les propongo: ¿por qué es necesario tener referentes mujeres en ciencia y qué es el techo de cristal?

Vean que aquí les comparto dos videos de un minuto cada uno, un minuto nada más, en los que Valeria Edelsztein, por un lado, y Agostina Mileo, por otro, dos científicas argentinas, hablan sobre estas preguntas. Son dos minutitos y los super recomiendo. Ahora sí: ¡hasta la semana que viene!

Idea, guion y voz: Carina Maguregui.

* Esta transcripción es parte del recurso [Radio Polonio, el pódcast radiactivo de Marie Curie](#) del portal educ.ar del portal [educ.ar](#).